

Fecha: 10-07-2024 10.000 Pág.: 4 Tiraje: Medio: El Sur Cm2: 735,7 Lectoría: 30.000 El Sur \$ 1.769.364 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Traspaso de terrenos de campamento a municipio de Coronel Ileva un 10%

Se trata de Los Pirquenes, que el año pasado sufrió un incendio que dejó 14 migrantes fallecidos

# Traspaso de terrenos de campamento a municipio de Coronel lleva un 10%

El proceso se extenderá por varios meses y reforzará las facultades municipales para realizar mejoras, destacando la

## Por Francisca Pacheco Pérez cronica@diarioelsurcl

instalación de red eléctrica.

n total de 400 terrenos del Campamento Los Pirque-nes, ubicado en Coronel, nes, ubicado en Coronel, serán traspasados hacia el municipio desde Enel, la actual empresa propietaria. Se trata de una gestión que inició hace alrededor de un mes, que ya registra un avance del 10%—con 40 lotes ya concretados—y que reforzará las facultades del gobierno local para intervenir en este territorio. Cabe recordar ou el 16 de no-

Cabe recordar que el 6 de no-viembre pasado se originó un si-niestro en dos de las viviendas en el lugar que cobró la vida de ocho niños y seis adultos, todos inmi-grantes venezolanos, que residían de manera irregular. Por ello y con el objetivo de evitar nuevos acci-dentes, también se realizará un trabais en la compresió CCEs. dentes, tambien se realizara un trabajo con la compañía CGE para regularizar la red eléctrica en las casas, lo que podrá concretarse una vez finalice el proceso. Actualmente, la falta de electricidad, el hacinamiento y la infraestructura deficiente son las acescidades prior proceso.

necesidades más críticas que pre-sentan por lo que, en paralelo, se están realizando esfuerzos en conjunto con el sector público y privado para mejorar la calidad de vida de las cerca de 267 familias

#### **AVANCES EN TERRENO**

La encargada de la oficina de asentamientos precarios del mu-



Más allá del municipio, se han realizado diversos esfuerzos públicos y privados para mejorar la calidad de vida en el campamento

#### Campamento

El reconocimiento de este espacio como campamento le otorga la posibilidad de formar parte de los programas del Minvu.

nicipio, Fernanda Toro, señaló que "en total son 400 terrenos que deben ser traspasados, y luego de eso se hará una unificación, para que quede un solo lote. Estamos a la espera de eso, una vez que terla espera de eso, una vez que ter-mine se podrá ver con CGE algún tipo de acuerdo para que instale energía eléctrica domiciliaria a los vecinos, lo que por ahora no es posible". Se trata de un programa que impulsa la compaña en benefi-cio de las comunidades. "Nos ha

costado harto, pero yo creo que se va a poder lograr. Las proyecciones son de mínimo cinco años, porque el Servicio de Vivienda y Urbanización (Serviu) tiene que hacer estudios y mecánicas de suelo para ver si el terreno es ap-to para la construcción de viviendas, si no es así lo más probable es que debiese haber un proceso de erradicación de las personas que están ahí<sup>\*</sup>, detalló.

Junto a lo anterior, en los próxi-mos meses se ejecutarán tres pro-

yectos de habitabilidad primaria enmarcados en el Programa de Campamentos del Serviu. El primero de ellos tiene relación con el mejoramiento de las calles, en el que "van a sacar residuos, a ha el que van a sacar residuos, a na-cer excavaciones, rellenos y una compactación, y van a tratar de arreglar las entradas, porque por el invierno es complejo entrar y salir", explicó.

Además, se realizará el mejora-miento de la iluminación, me-diante la instalación de 60 lumi-

terrenos han sido traspasados desde Enel a la Municipalidad de

Coronel.

años es la proyección mínima del municipio para concretar obras o mejoramiento con el Minvu

narias fotovoltaicas, y tres puntos estratégicos de estanque de agua, que tienen por objetivo mejorar la respuesta ante siniestros. "Vamos a impartir, una vez que los tengamos, talleres sobre cómo utilizarlos, y vamos a tratar de crear una cuadrilla para que, en caso de incendio, sean bien utili-zados", contó.

### CONDICIONES

La funcionaria sostuvo que, en primera instancia, "que no tengan energía domiciliaria es un problema gigantesco, porque se les que-man los electrodomésticos, a ve-ces pasan días sin luz, porque algunos la roban de los postes y de los vecinos que están alrededor,". El hacinamiento que existe en

el lugar y la constante moviliza-ción de familias migrantes son otras de las principales problemá-ticas que se evidencian, a lo que ticas que se evidencian, a lo que se suma la precariedad de muchas de las casas autoconstruidas. Frente a esto último, indicó que "en este momento se están cam-biando por parte de TECHO, que está instalando viviendas con pa neles térmicos". El organismo avanza en la ins

talación de cinco de ellas, y pron-tamente sumarán otras cinco. "Nosotros las acopiamos, trasladamos las casas, pesquisamos los casos y TECHO viene y constru-ye, por ahora es lo que podemos hacer mientras se termine el tras paso", precisó.